

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas más no de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador D. Mateo Salguero Almelá Crédito Público, 1 No se devuelven los originales.

Año XVII.-Núm. 5024

Murcia: Viernes 2 Mayo 1902

Tres ediciones diarias

EDICION DE LA NOCHE

SILVELA

Con la natural expectacion de la Cámara, habló ayer tarde en el Congreso el Sr. Silvela, más bien como forzado que como voluntario, ante la notoria division de la mayoría y los hondos quebrantos que sufre el partido liberal.

El jefe del partido conservador ha tenido que romper la benevolencia que venia dispensando al partido liberal, y lo ha hecho obligado por las declaraciones diversas de Puigcerver y de Canalejas sobre la cuestion social y el silencio del señor Sagasta sobre una materia tan grave.

Y ha dicho el Sr. Silvela una gran verdad: halagar a los masas ofreciendo lo que no se puede cumplir, obliga despues al empleo de los mausers.

Por eso el partido conservador no hace ofrecimientos de cierta índole, ni busca la popularidad de promesas que luego no se hacen efectivas.

Hicieron los conservadores la ley de accidentes del trabajo tan beneficiosa para los obreros, mientras que los liberales aun no han hecho nada práctico y positivo en favor de las clases trabajadoras.

Aseguró el Sr. Silvela, lo que está en la conciencia de todo el mundo; que la situacion politica no puede prolongarse mucho tiempo.

En lo relativo a la cuestion religiosa, dijo otra gran verdad: que la provocacion los liberales desde la oposicion para conseguir el poder, sin que el país sienta anhelos ni necesidades de radicalismos, ni violencias contra las corporaciones religiosas.

El discurso del Sr. Silvela ha causado una honda impresion, porque anuncia soluciones necesarias ante el peligroso caracter de interinidad que ofrece el actual Gobierno.

MADRID AL DIA

Sin incurrir en las majaderías de los poetas cursis podemos saludar a Mayo como al mes de las auroras alegres, de los días serenos y de las noches templadas. Mayo es para Madrid el mes de las fiestas. Los socialistas tienen su fiesta del trabajo, que antes ponía miedo y ahora ni siquiera pone temor en las almas de los burgueses.

Yo no sé cuántos mítins se han celebrado hoy, supongo que varios y que en cada uno de ellos la misma musa desgredada y ojerosa se habrá inspirado a los oradores. Pero como no solo de discursos vive el hombre, los hombres del socialismo luego de este pasto espiritual se han desperdigado por la Pradera, las Ventas y otros amenos lugares para darle al cuerpo lo que el cuerpo necesita, un poco de pan, un algo más de vino y un baño de oxígeno vivificador.

Con la colilla de esta fiesta encenderemos mañana el cigarro de la fiesta nacional, y asistiremos a la procesion civica y contemplaremos una vez más el trajin de la artillería y de la caballería y el desfile de los bizarros soldados por delante del monumento erigido en honor de los héroes de Mayo; y cuando al pasar las banderas de los Regimientos vea yo que son pocos los que la saludan con aquel recogimiento y aquel cariño que merece la representación de la Patria, pensaré como he pensado otros años, que el espíritu de Daoiz y de Velarde y aquellas inenarrables hazañas de Zaragoza y del Bruch, no han enseñado nada a la generacion presente, que parece haber tomado por ejemplo y por guía a aquel general, indigno del uniforme de nuestro ejército, que viendo avanzar al enemigo no se le ocurrió más arenga que el cobarde «buena se va a armar».

Y cuando apenas se hayan apagado los ecos del dos de Mayo nos encontraremos en el gran Jueves de la Ascension, oyendo a los pajariños trinar en los templos y en los árboles, viendo mucha luz en el cielo y mucha alegría en la tierra, contemplando a los niños que como bandadas de mariposas blancas se acercan al altar en el día memorable de la primera comunión.

Y luego San Isidro, el obrero de la tierra por la Iglesia glorificado y puesto en los altares, recibiendo el homenaje de los labradores, que siendo los que más trabajan, los que más sufren y penan son los más resignados; más resignados porque son creyentes, y creyendo esperan, y esperando aman.

De otra clase de fiestas disfrutaremos tambien en Madrid, las fiestas de la jura, con sus dianas y con sus retretas, con sus banquetes a los alcaldes y sus casi ayunos a los maestros; con sus batallas de flores, sus ferias en el Retiro, sus iluminaciones fantásticas en los paseos públicos y en los edificios oficiales, con sus ceremonias cancllerescas y constitucionales, con sus bailes *agayados* y sus cohetes de luces y castillos de pólvora en las Vistillas... Así saludaremos y festejaremos a lo que muere y a lo que nace, a lo interino que se va y a lo definitivo que viene, a la Regencia que termina y al reinado que empieza; y llegaremos de tal suerte a los últimos días de Mayo.

¡Ah! se me olvidaba: desde hoy hasta el treinta y uno disfrutaremos en Madrid de doscientos cuernos... Castillos, bailes, retratas, batallas, banquetes y cuernos además; ¡que nos minchen ratas!

PEÑAFLOR

1.º-5-902

SECCION POÉTICA

EL DOS DE MAYO

Reina la paz en el recinto patrio, todo se encuentra en bienhechora calma, que del pueblo francés traición no espera esta nación, de la francesa hermana. Napoleón henchido por los triunfos que en remotos países alcanzara, en su ambición de ser del mundo dueño el señor quiere ser también de España. Mas ¡ay! que aun tiene la nación valientes que a la defensa de su gloria salgan. De ¡alerta! el grito en la nación se escucha, que repercute en valles y en montañas, y queda convertida España entera en un inmenso campo de batalla. No temen al poder del extranjero los que pueden llevar la frente alzada: hombres, niños, mujeres, cuantos pueden sostener en sus manos algun arma, se lanzan al combate, y es la lucha general en las calles y en las plazas. Tiñe el suelo español sangre francesa y es la tierra ancha alfombra colorada; los héroes españoles, ante el número, heridos caen, pidiendo su venganza, y las fuerzas aún más se multiplican cuando sangre española el suelo baña. No esperaba el francés la resistencia; creyó al pueblo español una manada de corderos dispuestos a la muerte, no valientes leones que la garra contra el fuerte invasor, lleno de gloria por sus recientes triunfos, levantara. Quedó vencido el campeón soberbio por los valientes hijos de esta patria y fué aquella derrota vergonzosa golpe de muerte al capitán de Francia.

Gloria a los hijos que, de amor henchidos, con tanto ardor lucharon por España; gloria a los bravos que su sangre dieron por defender a su nación amada; gloria a los héroes que vencer lograron al héroe vencedor de cien batallas.

F. Campoy Peña

TIRO NACIONAL

CAMPEONATO OBRERO

El domingo próximo, a las diez de la mañana, tendrá lugar, en el salon de sesiones del Ayuntamiento, el solemne acto de entregar los blancos y medallas de bronce a los cien obreros premiados en el primer ejercicio.

Por la tarde, a las tres, tirarán estos cien obreros a la distancia de trescientos metros y sobre blanco circular con diámetro blanca, y a los diez mejores tiradores se les entregará en el acto una medalla de níquel y un premio en metálico de 25 pesetas.

A estos actos están invitadas las autoridades locales de todos los órdenes, prometiendo estar muy concurridos.

Los ejercicios de la tarde serán amenizados por la banda de música de la Misericordia.

Hasta ahora han dado premios de 25 pesetas los señores siguientes:

D. Domingo Muguruza, D. Isidoro de la Cierva, D. Juan Antonio Hernandez del Aguila, D. Diego Hernandez Illán, D. José María Díaz y Díaz y D. Pablo Nogués Santamaría. Hemos visto las medallas que se entregarán a los obreros premiados y son verdaderamente artísticas.

Estos premios podrán ostentarlos con orgullo en su pecho, los honrados hijos del trabajo.

Después de escritas las anteriores líneas, hemos sabido y podemos asegurar que asistirán al reparto de blancos y medallas el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, el Sr. Gobernador civil, Alcalde, Delegado de Hacienda y otras importantes autoridades, en unión de los diputados y senadores que residen en esta ciudad.

REVISTA MINERA

MERCADOS

El estado del mercado de metales corresponde a la incertidumbre que existe sobre las mas ó menos probabilidades de paz entre Inglaterra y los representantes del Transvaal y Orange. No puede esperarse una tendencia más decidida, sea en baja ó en alza, sine cuan-

do se pueda juzgar del término más probable de las laboriosas negociaciones entabladas.

El plomo solo ha hecho una baja sin importancia, y la tendencia es a la firmeza; pero la corta diferencia que citamos la compensa el cambio sobre el extranjero, que, como era de suponer, no sufre alteracion alguna por nada de lo que se hace ni de lo que se proyecta.

No faltará quien atribuya el estado en que se sostiene a que en las masas hubiese tenido más simpatías alguno de los tres proyectos que no han podido llegar a ser ley; pero es nuestra firme convicción que cualquiera de ellos que hubiese llegado a ser en vez del votado, la situación de los cambios no se hubiese alterado en lo más mínimo. Lo que podrá todavía hacer una funesta diferencia en realidad, haciéndolos pasar por una mejora transitoria, sería un empréstito extranjero. Se niega que se piense en ello; pero aquí todo lo que no se deba hacer es posible y hasta probable. Lo conveniente es lo que no se hará.

Las importaciones y exportaciones de España durante los tres primeros meses del año de 1902, según la Dirección general de Aduanas, han sido en toneladas:

Importaciones en 1901.—Hulla, 536.000 toneladas; Cok, 39.500 idem; Hierro colado, 2.926 idem; id. moldeado, 1.410 id; Carriles de acero y barras, 5.091 id. Id. en 1902.—Hulla, 555.000 toneladas; Cok, 42.507 id; Hierro colado, 1.329 id; idem moldeado, 1.133 id; Carriles de acero y barras, 3.009 id.

MINERALES

Exportaciones en 1901.—Hierro, 1.683.122 toneladas; Cobre, 216.555 id; Zinc, 18.641 idem; Plomo, 799 idem; Piritas, 62.922 idem; Sal, 71.259 id.

Exportaciones en 1902.—Hierro, 1.363.697 toneladas; Cobre, 215.826 idem; Zinc, 13.225 id; Plomo, 1.134 id; Piritas, 111.566 id; Sal, 61 mil 716 id.

METALES

Exportaciones en 1901.—Hierro, 2.053 toneladas; Cobre, 2.554 idem; Plomo, 591 idem; Zinc, 29.195 id.

Exportaciones en 1902.—Hierro, 11.888 toneladas; Cobre, 1.222 id; Plomo, 605 idem; Zinc, 34.719 id.

PRECIOS CORRIENTES ESPAÑOLES

MINERALES

Hierro.—Bilbao. Campanil y carbonatos 1.ª 10'6 a 11'3 pts. Rubio 51 a 53 por 100, 10'6 a 11. Cartagena manganesífero, 15 por 0/0, f. a b., 14'50 pesetas; secos 50 por 100, 5'50 idem.

Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 9'75 pesetas.—Alcohol de hoja: 46 Kg. 11'75.—Carbonatos del 50 por 100, 5'75.

Zinc.—Almería. Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100 (Unidad de mas, 0.22) 1.40. Cartagena, Blendas, 56 kilos, el 30 por 100 1'50 (Unidad de mas 0.30), 0'25.

METALES

Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 16'20 pesetas.

Plata.—Cartagena, onza, 13'45 reales.

Hierros.—Lingote en Bilbao, fundicion T, 115.

Id. id. id. para pudelar, 111.

ANDANDO POR MURCIA

Hace mas de un mes se recibió en esta redaccion, una circular fechada en París y suscrita por un comité de españoles, al parecer. En esta circular se encargaba la formacion en las provincias españolas de comités ó comités para que España se anexionara a Francia, para lo cual estos comités se habian de entender con el central de París, que firmaba la circular.

Como en esta redaccion, yo estoy encargado de las anexiones, me entregaron el documento para que procediera en justicia. No remitieron fondos. Esperé una semana y despues otra y no han llegado los cheques, que son tan necesarios para estas propagandas anexionistas.

No creo que estas anexiones puedan hacerse en ayunas.

En vista del silencio del Comité Central de París, en materias metalicas, he pensado por mi cuenta y riesgo, en otra solución mejor; en hacer la propaganda para anexionar Francia a Murcia.

Desde luego pueden empezar a fundarse comités que se entenderán conmigo; yo soy el central.

En cuanto a fondos, nos entenderemos cuando la anexion se verifique.

En Francia hay mucho oro. Para hacer la propaganda, deben tenerse en cuenta los siguientes hechos y fundamentos de derecho:

Los murcianos ofrecemos a Francia, rotulación en las calles de París y puentes del Sena: *Avenue Camilleau, Rue de Semolé, Boulevard Reenganché.*

También ofrecemos hijos adoptivos de París, en partes trimellizas.

Enviaremos al Ayuntamiento parisiense, media docena de concejales y el Alcalde lo compartiremos: seis meses en Murcia y seis meses en París: doble *Muris*.

Ofrecemos para París el alumbrado municipal gratis, como lo tenemos en Murcia. Me parece que este renglón no es de poca monta.

Item más: el aprovechamiento de los animales que se mueren en París, que hoy se entierran, y que entonces se los comerían los vecinos, como sucede en esta capital.

Item mas: la aplicacion de todos los progresos municipales de esta capital en materias higiénicas, alcantarillado, extraccion de letrinas, triquinosis, viruela y demás accidentes de la salubridad pública.

Item mas: los 44000 acuerdos tomados desde el siglo XIV hasta la fecha.

Item mas: nuevo sistema de arreglo de los caminos vecinales, que es el mas económico; no se gasta un céntimo.

Item mas: obras por administracion con relevacion de cuentas.

Item mas: administracion de los consumos de París, por nuestro Ayuntamiento, con nombramiento de personal para recaudar en francos.

Creo que con estas ventajas, París tomará la iniciativa para anexionarse a Murcia.

Solo tendrá que entregar a nuestro Ayuntamiento los ochenta y dos millones de francos que le han sobrado en la liquidacion de su presupuesto, cuya suma se aplicará a grava y a otros menesteres municipales.

Los vecinos de París tendrán derecho a asistir a las sesiones de nuestro Ayuntamiento.

Creo que sobre estas bases se puede empezar la propaganda para la anexion y que pronto será un hecho.

Se traerá de París la primera piedra para las escuelas graduadas y para el cuartel.

El campo de la Matanza se llamará los Campos Eliseos y el soto del rio bosque de Bolonia.

Allons enfants del Hotel de Ville.

Camilo.

LOS CONJUROS

Mañana a las seis de la misma comenzarán a sonar en la torre de la Catedral los alegres y poéticos repiques conocidos con el nombre de conjuros.

Estos son como una oración que las campanas elevan al cielo, para que las nubes respeten las cosechas que tantas fatigas cuestan a los trabajadores de la tierra.

En los oídos de todos los murcianos suenan con un agrado especial, porque con los conjuros vienen los días largos y hermosos y las noches cortas y perfumadas.

También viene con ellos la siesta, que para los que la pueden dormir es una felicidad.

Una de las cosas más gratas que hay es echar un sueño después de comer y despertarse allá a las cinco de la tarde al rumor de los sonoros conjuros.

Los que han podido apreciar esta detalle no nos dejarán mentir.

Mañana, día de la Cruz, empezarán a sonar. ¡Qué Dios los oiga y no consienta que el turbión y el granizo destruyan los trabajos y defrauden las esperanzas de los pobres labriegos!

Las flores de Mayo

En San Andrés

Ayer fué el primer ejercicio de las flores de Mayo en San Andrés.

Aquellos santuosísimos que se celebraban en tiempos pasados en el hermoso templo de San Agustín, hoy convertido en parroquia de San Andrés; aquellos de tan justo renombre, han resultado nuevamente con todo su esplendor, con toda su majestad, con derroche sublime de poesia.

Los trabajos llevados a cabo por el párroco Sr. Vivancos Clares han tenido un feliz resultado. Murcia ha respondido a los religiosos deseos del Sr. Vivancos y las flores de Mayo han surgido con los esplendores mágicos de la aurora.

El templo estaba convertido en un hermoso jardín: por doquier lucían lozanas flores que llenaban el ambiente con sus delicados perfumes.

El azul purísimo del cielo se veía retratado en las lujosas colgaduras que adornaban el templo.

En el interior de éste todo convidaba a la oración.

Dió comienzo el ejercicio con la exposicion de Su Divina Majestad.

El sermón estuvo a cargo del párroco de San Nicolás D. José Tomás Pérez.

Si en Murcia no se supiera lo que es este orador sagrado, con el sermón que ayer pronunció, hubiera adquirido una fama que nadie le hubiera disputado.

Conoció como es de todos, todo cuanto de bueno dijo lo esperaban.

Hermosísimos pensamientos entrelazados con fragantes flores; raudales de poesia encantadora; y como coronacion de todo, uncion evangélica que despertaba en el alma los más puros sentimientos.

Presentó a la Virgen María, como madre amantísima de pecadores, fuente inagotable de amor dispuesta siempre a calmar la sed del que hasta ella llega; encarnacion de la pureza, de donde la mujer debe tomar ejemplo; consuelo de afligidos y amparo de cuantos a Ella acuden.

Con justicia fué felicitado calurosamente el Sr. Tomás Pérez al final de su hermoso ser-

món; nosotros unimos la nuestra a las innumerables felicitaciones que recibió.

En el amplio templo la concurrencia de fieles era muy numerosa y distinguida.

Nuestra enhorabuena a todos cuantos han contribuido a levantar estos cultos, porque el triunfo ha sido a medida de sus deseos.—C.

NOTAS DEL DIA

LOS OBREROS.

Los obreros acordaron, con rara unanimidad, la del trabajo llamada fiesta, ayer no celebrarla, y acudir a los talleres con toda puntualidad como en cualquier otro día para ganarse su pan.

Ese acuerdo me parece excelente por demás, porque así no se turbó la calma de la ciudad y a sus familias llevaron los obreros el jornal, que tanta y tanta fatiga cuesta el poderlo alcanzar.

Que como cuerdos obraron bien a las claras está, pues pensaron, a mi juicio, como debían pensar; de fijo que se dijeron: —Si perdemos el jornal, con declararnos en huelga ¡poco vamos a ganar!

Y acudieron, como siempre, al trabajo en santa paz, comprendiendo que el trabajo produce más que el holgar, y así en la ciudad reinó la mayor tranquilidad ¡y no vinieron la fiesta con su bolsillo a pagar!

EL DOS DE MAYO.

Hay se recuerda con júbilo y tristeza al mismo tiempo, aquella fecha gloriosa que en mármoles esculpieron los españoles valientes que, con sin igual denuedo, pelearon del francés contra el invasor ejército; con júbilo, porque prueba que fueron nuestros abuelos héroes que escribir sabían en la historia grandes hechos, y con tristeza, porque de aquellos bravos los nietos no podemos imitar tan maravilloso ejemplo.

De aquel dos de Mayo célebre, de gloria y de sangre lleno, al de hoy, ¡qué diferencial ¡cómo ha cambiado el tiempo!

Aun podía España entonces figurar en el concierto de los pueblos poderosos y hacia en el mundo peso: hoy está pobre, abatida, y en su triste abatimiento ¡apenas si una esperanza la alumbraba con sus destellos!

¡Quiera Dios que, para bien y orgullo de nuestro suelo, pueda pronto dar España pruebas de que aun tiene alientos para conquistar laureles tan gloriosos como aquellos que en su frente colocaron sus hijos en otros tiempos!

DON GIL.

BOLETIN ECLESIASTICO

El último número del «Boletín Eclesiástico», contiene el siguiente sumario: Sección oficial: Carta Enciclica de Su Santidad León XIII sobre los problemas sociales. Sección legislativa: Real orden del Ministerio de la Gobernación sobre derechos de los Juzgados por expedición de partidas para asuntos de quintas. Necrología.—Bibliografía.

LA NARANJA EN INGLATERRA

Londres 25 de Abril 1902. En venta hoy unas 14.000 cajas de naranja valenciana, por vapores «Martha» y «Cambrian», realizándose para 420 ordinarias de 96 a 1116. 714 largas de 12 a 143. Hay buena demanda aquí para fruta buena y sana. Todavía hay mucha fruta sobre la plaza en malísimo condición, especialmente por vapor «Martha», habiendo descargado el «Cambrian» mucho mejor cargamento. Para llegar los vapores «Elsa», «Adjuntang» y «Marcus». Liverpool.—En venta hoy 16.000 cajas de naranja valenciana, realizando 420 ords. de 879 a 993. 420 largas 97 a 107. 714 id. de 1379 a 147.

SANTIAGO NEUHÖFER

